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Недоделки социального 
найма предусмотрены 
проектом?

Партийные будни

На новом месте
У приемной депутата Госсовета Чувашии  

Леонида Лукина – новый адрес:
Чебоксары, ул. Энгельса, 28 «б», офис 8.

Приходите с вопросами и предложениями! 
Вас ждут с 9 до 17 часов 

ежедневно (кроме выходных).

Не все портки 
равнозначны

Главной на очередной 21 сессии Госсовета 
оказалась тема протирания штанов.

Похоже, по мере 
приближения очередных 
выборов депутатов она 
может превратиться в своего 
рода тренд. Ибо споры о 
том, кто больше приносит 
пользы народу, в стенах 
парламента возникают все 
чаще и чаще. Не минули 
они и состоявшуюся 20 мая 
двадцать первую сессию 
парламента республики 
пятого созыва.

Исподтишка им привычней
Сессия началась, как обыч-

но, с попыток оппозиции вклю-
чить в повестку дня вопросы, 
которые хоть как-то прибли-
жают депутатов к нуждам про-
стых людей. Один из них – вне-
сение в Регламент парламента 
пункта о поименном голосова-
нии, на чем второй год настаи-
вает фракция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Казалось бы, что тут 
спорного? Избиратели вправе 
знать, как голосуют их избран-
ники. К тому же так работают и 
Госдума страны, и многие ре-
гиональные законодательные 
органы. Однако депутаты от 
«Единой России» продолжают 
блокировать даже включение 
вопроса в повестку дня. Им 
сподручней принимать законы 
воровским методом – испод-
тишка. Они отклонили предло-
жение справороссов и на этот 
раз, ссылаясь на то, что вопрос 
все еще изучается в Комите-
те по регламенту. А его глава, 
главный едросс Чувашии Ни-
колай Малов сообщил, что по-
ступает много предложений, 
потому требуется их долгое 
изучение. И что тут изучать? 
Вопрос-то проще пареной 
репы – голосовать открыто: 
«да» или «нет». И все дела. 

Отвергли едроссы и пред-
ложение депутата от ЛДПР 
Андрея Кулагина о создании 
временной комиссии Госсове-
та по расследованию причин 
и обстоятельств нарушений 
прав граждан, проживающих 
в районе Мясокомбинатского 
проезда в Чебоксарах. Сотни 
семей, живущих здесь, не могут 
оформить и зарегистрировать 
право собственности на жилые 
дома, хотя они были возведены 
на земельных участках, предо-
ставленных еще в советское 
время. Между тем администра-
ция города передала эти участ-
ки фирме «Лидер» под застрой-
ку многоквартирными домами. 
Новый «хозяин» требует осво-
бождения «своей» территории. 
Настоящие хозяева, понятно, 
упираются. Конфликт разрас-
тается. Начались поджоги. Са-
мое бы время разобраться в 
ситуации и сказать свое веское 
слово. Но едроссы не пожелали 
этим заниматься.

- Вот почему вы не хотите го-
лосовать открыто! - бросил ре-
плику с места Игорь Моляков.

Едроссы сделали вид, что не 
услышали.

Кому Регламент не указ
У спикера Юрия Попова стало 

уже традицией постоянно на-
поминать о необходимости со-
блюдения Регламента. Под этим 
соусом он частенько прерывает 
выступающих, иногда и лишает 
их слова. Только это касается 
лишь депутатов от оппозиции. 
Сам спикер нарушает Регламент 
без колебаний, не замечает он 
и нарушений своих единомыш-
ленников - депутатов-едроссов. 
За неимением места приведу 
лишь два примера.

Окончание на 2 стр.Государство, заботясь о многодетных семьях, старается им помогать. Но 
порой эта помощь подается в извращенном виде, и в результате прошедшая 
через руки местной единоросской власти государственная забота начинает 
доставлять ее получателям массу проблем.
У Галины Васильевны и Сергея Михайловича Павловых шестеро детей. На 
жизнь для такой большой семьи, как и многие другие жители Чувашии, 
они вынуждены зарабатывать за пределами республики: в деревне Ослаба 
Вурнарского района работы и достойной зарплаты нет. Правда, руководитель 
местного сельскохозяйственного предприятия как-то высказал им, что 
вот, мол, какие вы, в колхозе работать не хотите. Да они бы с радостью. Вот 
только сколько можно получить за это? Тут о собственном доме и думать не 
приходится.

Читайте материал на 3 стр.

Президент Ассоциации 
региональных банков Рос-
сии, заместитель предсе-
дателя комитета Госдумы 
по финансовому рынку 
Анатолий Аксаков занял 
4 место в рейтинге самых 

влиятельных финансистов 
России, составленном по 
итогам I квартала 2014 года 
информационным агент-
ством Bankir.Ru. 

Рейтинг рассчитывается 
на основе оценочной мето-

дики по ряду основных пока-
зателей деятельности участ-
никами экспертного пула, 
представленного финанси-
стами, финансовыми журна-
листами и специалистами в 
области коммуникаций.

И вновь в начале рейтинга 

Представители регионального 
отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Чувашии съездили в 
Нижний Новгород, где 5 июня 
состоится семинар-совещание 
Координационного совета 
общественных объединений по 
проблемам ЖКХ в ПФО. На встрече 
с коллегами по партии обсуждалась 
подготовка к этому мероприятию. 
Гостей из Чебоксар принимали 
секретарь Бюро Совета РО Светлана 
Черемина и член Совета Алексей 
Якимов.

Руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в Госсовете Чувашии Игорь Моляков 
рассказал нижегородцам о работе депутатов-
справороссов в парламенте республики, о том, 
что чаще всего региональному отделению и де-
путатам от партии приходится заниматься во-
просами ЖКХ и здравоохранения.

Светлана Черемина отметила, что в Нижего-
родской области тоже резко выступают против 
закона о капитальном ремонте домов. Ведь в 
Нижнем Новгороде те же проблемы, что и, на-
пример, в Канаше, там тоже много случаев, ког-
да дома передавались собственникам в непо-

средственное управление незаконно, без учета 
их мнения. Таким образом УК стремятся освобо-
дить себя от расчетов за коммунальные услуги.

Сопредседатель Координационного совета 
общественных объединений по проблемам ЖКХ 
в ПФО Тамара Манаева рассказала о поправках, 
которые готовятся в Жилищный кодекс РФ и 
будут рассматриваться на весенней сессии в 
Госдуме. Общественные организации регионов 
играют большую роль в разработке изменений 
в законодательство, подчеркнула Тамара Ма-
наева. И председателю Комитета по жилищной 
политике и ЖКХ Галине Хованской необходима 
поддержка с мест.

Справороссы готовятся 
к семинару  
по проблемам ЖКХ
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Не все портки равнозначны

Декларации о своих доходах за 2013 
год представили общественности глава 
республики и его министры.

В чиновничьей среде положено упоминать пер-
вым главного. Так вот, в 2013 году по сравнению с 
предыдущим доходы главы Чувашии Михаила Игна-
тьева возросли ненамного (по их меркам) – на 290 
тыс. рублей. В том числе по основному месту работы 
они составили более 3,26 млн, «иной доход» - 60,1 
тыс. рублей. 

В собственности у Игнатьева остались те же объ-
екты, о которых он сообщал раньше: земельный 
участок (50.599 кв. м), два жилых дома (216,2 и 95,4 
кв. м), в совместной собственности с супругой – три 
земельных участка (2.000, 623 и 5.000 кв. м), 1/3 доли 
квартиры (общей площадью 129,5 кв. м). Личного ав-
томобиля глава республики по-прежнему не имеет 
(ай-яй-яй!).

Супруга Игнатьева задекларировала доход по 
месту работы 389,76 тыс. рублей (в 2012 году - 220 

тыс.) и 2 рубля 16 копеек «иного дохода» (какая скру-
пулезная точность!). В остальном также без измене-
ний: в ее собственности находится земельный уча-
сток (25.300 кв. м), квартира (282,6 кв. м), автомобиль 
«Мерседес Бенц В 170» и гаражный бокс (36,2 кв. м).

Сын главы Чувашии заработал за год почти 24,8 
тыс. рублей и 5 копеек «иного дохода». Доходы до-
чери составили более 6,85 тыс. рублей. На праве 
долевой собственности сыну и дочери Игнатьевых 
принадлежит квартира (129,5 кв. м).

Словом, семья Игнатьевых удивляет и восхищает. 
Вчетвером они успевают присматривать за стольки-
ми объектами, обрабатывать и использовать столь-
ко земли! Откуда только берутся силы и время. Но 
возникают вопросы. Может, на объектах все же тру-
дятся наемные работники? Оформлены ли они в за-
конном порядке? Если даже оформлены, не является 
ли это предпринимательством, что главе запрещено 
законом? Или земельные участки сданы в аренду? В 
таком случае указывается ли получаемая арендная 
плата в качестве иных доходов? Если же допустить, 

что все-таки все работы успевает делать семья, то 
куда девается урожай? Неужели все уходит на про-
корм 4-х человек? Иначе в декларации должны быть 
указаны какие-то дополнительные доходы. И еще. А 
как при таких заботах Михаил Васильевич успевает 
управлять республикой?

Этот вдохновляющий снимок с морковками  
обошел весь Интернет.

Начало на 1 стр.
Отказываясь ставить на 

голосование предложения 
представителей оппозици-
онных партий, г-н Попов ссы-
лался все на тот же злополуч-
ный Регламент. И попросил 
подтвердить свою правоту… 
не регламентную группу, как 
положено, а начальника го-
сударственно-правого управ-
ления аппарата Госсовета 
Ирину Семенову. Между тем 
это возможно лишь с разре-
шения сессии и определяет-
ся путем голосования. Такое 
незаконное предоставление 
слова сотрудникам аппарата 
у спикера уже стало нормой.

Не сделал Попов замеча-
ние и депутату Сергею Щет-
никову, зам. генерального 
директора «ККУ «Концерн 
«Тракторные заводы», кото-
рый, выступая по вопросу о 
бюджете, фактически расска-
зывал о положении дел на 
«Промтракторе», то есть го-
ворил не по теме. 

Впрочем, на выступлениях 
о «Промтракторе», имевших 
место на сессии, мы остано-
вимся отдельно. 

Кое-что  
о депутатских штанах

По идее, главным на сессии 
должно было быть обсужде-
ние исполнения бюджета Чу-
вашской Республики за 2013 

год. И вопрос этот стоял пер-
вым. Однако запомнилось 
высокое собрание совсем 
другими моментами. 

Хотя, с другой стороны, о 
бюджете сказано-переска-
зано, писано-переписано 
столько, что, действительно, 
вопрос за это время стал мало 
кому интересным. Да и поезд 
ушел, 2013 год не вернешь. 
Тем не менее на сессии деба-
ты по бюджету продолжались 
целых два часа. Главный их 
итог, похоже, подвел депутат 
от ЛДПР Андрей Кулагин. Он 
высказался в том духе, что 
разговоры эти не имеют ни-
какого значения, ибо их ре-
зюме известно: одобрям-с! 
Можно, не обсуждая, зара-
нее утвердить исполнение 
бюджета и за 2014, 2015 и т.д. 
годы. И вообще, по мнению 
депутата, избранники народа 
в Госсовете в основном про-
сто протирают штаны, ибо 
своих законов принимают 
мало, все больше повторя-
ют российские да вносят по-
правки в существующие.

С таким утверждением ка-
тегорически не согласился 
депутат-едросс Петр Краснов. 
Экстренно попросив слова, 
он заявил: «Я здесь не про-
тираю штаны. А те, кто про-
тирает, пусть уходят». Из зала 
никто, в том числе и Кулагин, 
не ушел.

Не согласился с выводом 

сокола Жириновского и ру-
ководитель фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Игорь 
Моляков. «Я тоже не про-
тираю штаны», - сказал он и 
вскоре доказал свою право-
ту выступлением с трибуны.

Усилия с отрицательным 
результатом

Выступая по первому во-
просу, лидер фракции пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Игорь Моляков подчеркнул, 

что увеличение бюджета не-
возможно без наращивания 
производства. Значительную 
роль в этом должен бы сы-
грать концерн «Тракторные 
заводы», три крупных пред-
приятия которого располо-
жены в Чувашии. Однако на 
них роста нет. К примеру, ОАО 
«Промтрактор» - одно из гра-
дообразующих и социально 
значимых предприятий Че-
боксар. Объем производства 
продукции здесь в прошлом 
году по сравнению с 2012-м 
снизился на 21,6 процента. В 
первом квартале этого года 
снижение продолжилось. 
Идет перераспределение 
выгодных производств не в 
пользу Чувашии. Так, сбор-
ка трансмиссии на колесные 
тракторы меньшего тягового 
класса передана ООО «Влади-
мирский моторо-тракторный 
завод».

Одновременно идет сокра-
щение рабочих мест. Трудно 
определить, сколько работ-
ников сейчас на предпри-
ятии. Так, по данным предсе-
дателя правительства Ивана 
Моторина, в прошлом году 
на «Промтракторе» труди-
лось 2867 человек. Премьер 
утверждает, что массовых 
увольнений не было с нача-
ла 2012 года (уволено всего 
53 человека). Совсем другие 
данные приводит прокурату-

ра республики. По ее сведе-
ниям, на предприятии в на-
стоящее время работает 2089 
человек, только в 2013 году 
уволено 779 работников. При 
этом средняя зарплата со-
ставляет лишь 16,5 тыс. руб. в 
месяц. А новых рабочих наби-
рают, предлагая им 13,6 тыс. 
рублей. Откуда же появятся 
налоги для пополнения бюд-
жета?

Вскоре к трибуне вышел за-
меститель генерального ди-
ректора ООО «ККУ «Концерн 
«Тракторные заводы» Сергей 
Щетников. Он как бы с удив-
лением вопросил, почему 
это невозможно определить 
точное число работающих 
на «Промтракторе», и доба-
вил: надо было обратиться 
ко мне, я бы назвал. Но не на-
звал. Вместо этого подробно 
рассказал, какие новшества 
внедряли на заводе в годы 
его руководства. Конечно, 
современное предприятие 
не может существовать без 
постоянного обновления тех-
нологии и оборудования, да 
и СМИ рассказывали о нов-
шествах на «Промтракторе» 
многократно. Но что это за 
новшества, если в результате 
производство развивается с 
минусом? Вместо ответа на 
этот напрашивающийся во-
прос Щетников попросил де-
путата Молякова дать пред-
ложения. Дескать, говорить 
вы все мастера. А где же кон-
структоры, инженеры, тех-
нологи, менеджеры завода? 
Неужели все ждут подсказки 
депутата от оппозиции? Чем 
они тогда, в том числе и сам 
Щетников, должны занимать-
ся и чем – законодатели?

Между тем стало известно, 
что группа рабочих предпри-
ятия (около 200 человек) на-
писала письмо президенту 
страны Владимиру Путину с 
просьбой убрать Щетникова. 

Не станем здесь перечислять, 
в чем его обвиняют, к этому 
мы вернемся в ближайших 
номерах. А вот по нашей теме: 
оказывается, г-н Щетников не 
имеет возможности встре-
чаться с рабочими, потому 
что очень занят, в том числе и 
как депутат Госсовета. Ну, что 
тут скажешь… 

И правительство, и руко-
водство концерна успокаи-
вают нас будущими успехами, 
разными программами. Толь-
ко непонятно, с чего бы это 
комбайны, производившиеся 
в Красноярске и не имевшие 
достаточного рынка, вдруг 
станут расходиться, как горя-
чие пирожки, после перевода 
их производства в Чебокса-
ры? Да и «пирожков» этих, по-
хоже, еще ждать и ждать. 

Что бы это значило?
Тем не менее на сессии 

произошел редкий случай – 
депутаты всех партий едино-
гласно поддержали два пред-
ложения оппозиции. Правда, 
не местной.

Было принято официаль-
ное обращение Госсовета Чу-
вашии к председателю пра-
вительства России Дмитрию 
Медведеву с просьбой отме-
нить решение о введении со-
циальных норм потребления 
электрической энергии. С 
предложением принять такое 
обращение к парламентам 
регионов обратился лидер 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Сергей Миронов.

Также принят проект фе-
дерального закона «О детях 
войны», внесенный фракцией 
КПРФ в Госдуме России. В нем 
предлагается предоставить 
льготы и денежные выплаты 
гражданам, родившимся в 
период с 1 января 1928-го по 
3 сентября 1945 года. 

Николай МАКСИМОВ

лицо власти

Глава республики или латифундист?
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Недоделки социального найма 
предусмотрены проектом?

Начало на 1 стр.

О жилье для многодетной се-
мьи подумало государство. На 
средства (1 млн 600 тыс. руб.), 
выделенные для строительства, 
на улице Садовой, 25 вырос двух-
этажный дом (общая площадь 
– 93,4, жилая – 63,25 кв. м), 
предназначенный для Павловых 
как для многодетной семьи по 
договору социального найма. 
«Хорошо-то как!» - говорили 
односельчане. Не знали они, 
что «хорошо» заканчивается за 
входной дверью этого добротно-
го снаружи кирпичного строения.

Когда в 2011 году дом был по-
строен, семья понятия не имела, 
что жилье готово и можно засе-
ляться. Правда, на самом деле 
заселяться было нельзя, даже 
невозможно, но не потому, что 
Павловых не известили и не дали 
ключи. Односельчане стали спра-
шивать: а почему вы там не жи-
вете? Поинтересовалась, приехав 
в Ослабу, и глава администрации 
Калининского сельского поселе-
ния Людмила Николаевна Ива-
нова. Услышав ответ, заявила, 
что недоделки придется устра-
нять за свой счет.

 Что же глава поселения счита-
ет «недоделками»?

Новое чудо света
Напомним, снаружи это до-

бротный кирпичный дом с пла-
стиковыми окнами. Внутри все 
состоит из «недоделок». Вну-
тренняя отделка – как в сарае. В 
смысле, ее просто нет. Потолок и 
пол в доме сделаны из черновых 
досок. Местами потолок обшит 
гипсокартоном. Между неровно 
обрезанными, не видевшими 
строгального станка и кое-как 
положенными досками, которые 
выглядят бэушными, - щели, 
поэтому пол «гуляет». Межком-
натные перегородки (они есть 
только на втором этаже) – гипсо-
картон на деревянном каркасе. 
Внутри они пустые, воздушные, 
дрожащие. Перила лестницы на 
второй этаж и ее ограждения ша-
таются. Кажется, чуть-чуть силь-
нее толкни – и они рухнут. Лест-
ница стоит под таким углом, что 
надо обладать особыми навыка-
ми, чтобы с нее не свалиться.

Пол второго этажа положен на 
70-миллиметровые балки, по-
этому представляет собой опас-
ность. Ведь там не два веселых 
гуся будут жить, а семья, люди, 
которые имеют обыкновение 
ставить в комнатах мебель. Вы-
держит ли то, что строители име-
ли в виду под полом, такую на-
грузку? Гипсокартонный потолок 
первого этажа, кое-как приле-
пленный к тем же балкам и хлип-
ким необработанным доскам, 
тут вряд ли поможет. Кстати, с 
потолка успешно слетают гипсо-
картонные панели. Обе входные 

двери – китайские, 
«одноразовые», одна 
уже «просится» на 
улицу, межкомнатных 
нет вовсе.

В документах зна-
чатся четыре ком-
наты. Три точно есть 
– на втором этаже, с 
дверными проемами. 
Четвертая не обна-
ружена. На первом 
этаже… В общем, 
есть только сам этаж, 
без перегородок, 
без дверей. Что это? 
Прихожая-кухня-зал?

Но зато есть ванная 
комната! Без ванны. 
Без ничего. Даже без 
отверстий под слив. И 
с деревянным полом.

Нет ни электри-
чества, ни воды, ни 
газа, поэтому куплен-
ная на собственные 
деньги плита пока не 
у дел. Газовый котел 
потихоньку ржавеет. 
Сергей Михайлович 
приглашал газовиков, 
они сказали, что все 
надо менять. (Инте-
ресно, а как пожарная служба 
пропустила такую работу?) Ото-
пление не работает – отсутствует 
циркуляция, потому что нет на-
соса. Батареи текут. А расшири-
тельный бачок… Ах, этот расши-
рительный бачок! – пластиковая 
бутылка из-под пива. Может, си-
стема заработает, если ее пивом 
запитать? 

Поиздевались…
Нина Викторовна Григо-

рьева, председатель мест-
ного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Вурнарском районе, по спе-
циальности техник-строитель, 
поэтому ее мнение очень даже 
компетентное:

- Такой дом я вижу впервые. 

Чтобы над многодетной семьей 
так поиздевались... Не верится, 
что все это предусмотрено про-
ектом. Снаружи дом хороший, 
но внутри требуется проделать 
огромную работу, иначе он не 
станет жильем. А ведь все долж-
но быть сделано так, чтобы семья 
могла зайти и жить. Рассчитыва-

ли, видимо, что многодетные 
родители от радости ничего не 
заметят, а если заметят, то про-
молчат.

- Мы бы сами все довели до 
ума, мы отделочники. Но как, на 
чем доводить до ума? Для нача-
ла нужна нормальная черновая 
отделка, - говорит Галина Васи-
льевна. – Вообще-то, если бы 
выделили материалы, мы бы все 
сами завершили.

Глава поселения пеняла Гали-
не Васильевне: вы что, не кор-
мите рабочих? Не поите чаем? 
Правда, при этом не ссылалась 
на закон, по которому многодет-
на семья, получающая жилье от 
государства, должна поить-кор-
мить строителей. Да и, в конце 
концов, не в этом же дело: щей с 
компотом не налили – получите 
брак?

Что еще, кроме щей, требуется 
добавить к государственной под-
держке многодетных семей? За 
техпаспорт на это строение Пав-
ловы заплатили пять с лишним 
тысяч рублей. За проект чуть не 
отдали 37 с лишним тысяч, хоро-
шо, знающие люди подсказали, 
что не надо платить ни копейки. 

На обои и прочие материалы 
сколько уже денег израсходо-
вано. А сколько еще предстоит 
потратить и сил, и средств, и 
времени… Так что, уважаемый 
сельхозруководитель, Павловы, 
вынужденные вкалывать на 
устранении «недоделок» соци-
ального найма, еще дооолго не 
смогут трудиться на благо ваше-
го предприятия.

Откуда руки?
- Акта о вводе в эксплуатацию 

никто не видел, - продолжает 
Нина Викторовна. - Договор 
социального найма этого как бы 
жилого помещения от имени 
нанимателя подписала несо-
вершеннолетняя 
дочь. Видимо, к 
родителям было 
стыдно обращать-
ся. Приехали, по-
садили девочку в 
машину, подписа-
ли и уехали. 

И в списке до-
брых дел, сред-
ства на которые 
выделяет государ-
ство, местная еди-
норосская власть 
поставила очеред-
ную галочку.  

А д м и н и с т р а -
ция Калининского 
сельского поселе-
ния, выступавшая 
в роли заказчика, 
доверила строи-
тельство фирме 
« С т р о й г р а н д -
Групп» из Чебок-

сар, выигравшей 
тендер. Админи-
страция же произ-
водила расчеты, 
она же, видимо, 
взяла на себя и сме-
лость подписать акт 
приемки. А что ка-
сается конкурса, то 
в критерии отбора 
надо бы добавить 
и пункт о том, что 

руки у выигравших его мастеров 
должны расти из правильного 
места.

Галина Васильевна предпола-
гает, что, может быть, выделен-
ных средств на все не хватило. 
На это и Нина Григорьева, и еще 
один строитель уверенно за-
явили: то, что здесь наворочали, 
стоит не более половины выде-
ленной суммы. То есть примерно 
800 тысяч рублей. Но это так – на 
глазок, а точность появится по-
сле изучения документов и всей 
ситуации. А поскольку за распу-
тывание клубка взялся депутат 
Госсовета Чувашии Игорь Моля-
ков, рано или поздно все тайное 
станет явным.
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Тяжелая доля: у них и у нас
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В распоряжении регио-
нального отделения партии 
оказалось письмо, в котором 
говорится о долгах КТ перед 
этим предприятием, а вся 
ситуация охарактеризована 
как негативная. Связана она 
с неисполнением КТ договор-
ных обязательств по оплате 
за поставленную в IV кварта-
ле 2013-го и январе-феврале 
2014 года тепловую энергию. 
В результате КТ задолжали 

Чапаевскому заводу 75,6 млн 
рублей. А в марте завод до-
полнительно оказал ООО 
услуги на 19 с лишним мил-
лионов со сроком оплаты 15 
апреля.

Эти обстоятельства, «а 
также недостаток свобод-
ных собственных оборот-
ных средств у Объединения 
формируют реальную пред-
посылку к срыву исполне-
ния Гос оборонзаказа (далее 

- ГОЗ). Кроме того, в случае 
ограничения подачи тепло-
вой энергии в жилой массив 
Юго-Западного района воз-
можно обострение социаль-
но-экономической обстанов-
ки в г. Чебоксары», - говорится 
в письме.

В такой ситуации по объ-
ективным причинам растут 
долги Объединения перед 
поставщиками ресурсов. На-
пример, долги за газ состав-
ляют почти 16 млн руб. А на-
личие задолженности, как 
известно, может привести к 
ограничительным санкциям 
со стороны энергоснабжаю-
щих организаций.

«Объединение в связи с 
жесткими сроками и условия-
ми исполнения ГОЗ не может 
отвлекать значительные це-
левым образом выделенные 
средства на расчеты с постав-
щиками энергоносителей, 
тем более на кредитование 
ООО «Коммунальные техно-
логии».

На претензии и письма с 
просьбой погасить образо-
вавшуюся задолженность 
КТ должным образом не ре-
агируют. Выставленные для 
оплаты счета оплачиваются 
частично. Отсутствие источ-
ников погашения долгов в 
ООО объясняют недобросо-
вестностью плательщиков – 
управляющих компаний.

«Вместе с тем, по имею-
щейся в Объединении ин-
формации, требующей под-
тверждения, недостаток 
денежных средств для расче-
тов с поставщиками связан не 
с задолженностью управля-
ющих компаний перед ООО 
«Коммунальные технологии», 
а нецелевым расходованием 
руководством ООО посту-
пающих денежных средств 
и выводом их из оборота». 
Часть информации недавно 
подтвердилась: бывший ру-
ководитель КТ Виктор Лучин-
кин осужден как раз за это.

Руководство Чапаевско-
го завода неоднократно об-
ращалось в правительство 
Чувашии и в администрацию 
Чебоксар с просьбой оказать 
содействие «в искоренении 
негативной практики неис-
полнения ООО «Коммуналь-
ные технологии» договорных 
обязательств». Но действен-
ных мер со стороны органов 
власти не последовало. В 
декабре 2013 года Объеди-
нение обратилось в суд. Ар-
битражный суд Чувашии иск 
удовлетворил частично, по-
скольку часть долгов ответ-
чик на тот момент погасил. 
Вместе с тем КТ под разными 
предлогами затягивают ис-
полнение решения суда. 20 
марта Объединение обрати-
лось с иском о взыскании за-

долженности за отпущенную 
в январе-феврале тепловую 
энергию.

Сколько еще будет подано 
исков – известно, пожалуй, 
только КТ. Ведь только там 
точно знают, сколько еще 
долгов будет образовано.

Удивляет позиция едино-
росской власти. Ей со всех 
сторон жалуются на КТ – и 
горожане, и предприятия. 
Региональное отделение пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
собрало тысячи подписей го-
рожан в пользу расторжения 
договора с этим предприяти-
ем. Власть, возведя КТ в ранг 
неприкасаемых, не реагиру-
ет. Значит, у нее есть от этого 
своя выгода?

Анекдот
В ЖкХ - разборка 
по нецелевому 
расходованию 
средств: 
- ну и зачем вы 
слесаря-сантехника 
в командировку с 
собой в Германию 
потащили?! 
- ну не мог я иначе... 
он несколько лет 
просил меня показать 
ему его трезвого 
коллегу!

За что власть любит «Коммунальные технологии»?

Доля расходов россиян на 
оплату услуг ЖКХ является 
самой высокой в мире, 
считает заместитель 
главы Министерства 
строительства и ЖКХ А. 
Чибис. Правдивость этого 
утверждения россияне 
ощущают ежемесячно. Но с 
размером доли, названной 
Чибисом, согласиться 
нельзя: замминистра 
сказал, что оплата ЖКХ 
в структуре расходов 
россиян составляет в 
среднем 10%. Вместе с 
тем чиновник заявил, что 
тарифы на коммунальные 
услуги на территории 
России меньше, чем в 
других странах. По 
мнению Чибиса, 
высокий платеж связан 
в первую очередь с 
огромными потерями 
ресурса и раздутыми 
издержками. 
Согласимся и с этим 
утверждением. Не 
согласимся с тем, что 
потери и издержки 
ресурсников 
должен оплачивать 
потребитель. 

А если сравнивать рос-
сийские тарифы с евро-
пейскими, то в среднем 

квартплата в городах России 
существенно меньше, чем, на-
пример, Германии. Об этом 
периодически напоминают чи-
новники, обосновывая неизбеж-
ный рост тарифов ЖКХ. Но ведь 
стоимость коммунальных услуг 
выражается не только в цифрах, 
которые потребитель видит в 
квитанции. Реальные показате-
ли доступности ЖКХ – это каче-
ство обслуживания жилья и его 
стоимость. И смотреть надо на 
процентную долю не в расходах, 
а в семейном бюджете.

В Европе коммунальные пла-
тежи составляют в среднем при-
мерно 8-10% дохода семьи. Есть 
страны, в которых этот показа-
тель намного выше. Например, 

жители Прибалтики тратят на 
коммунальные расходы почти 
20% ежемесячного заработка. 
Цифры в счетах за услуги ЖКХ 
зависят от географического по-
ложения государства – итальян-
цы, греки или испанцы практи-
чески не платят за отопление. 
Однако фактическая доступ-
ность квартплаты определяется 
экономической обстановкой в 
стране и уровнем жизни людей. 
В Италии, например, 9% населе-
ния не может вовремя оплачи-
вать коммунальные услуги.

Эксперты рынка проанали-
зировали, сколько тратит на 
жилье абстрактный россиянин, 
француз, немец и американец. 
Для сравнения были взяты 

с р е д н е с т а -
тис тические 
данные о зара-
ботках и рас-
ходах на ЖКХ 
(в рублях). 
Получилось, 
что типичный 
житель России 
при наиболее 
скромном до-
ходе вынуж-
ден отдавать 
самый боль-
шой процент 
с е м е й н о г о 
бюджета на 
оплату счетов.

Средние расходы  
на жилье

Россия - 16,6% бюджета семьи
Среднестатистический россиянин зарабатывает 

33 000 рублей. Он живет в кирпичной пятиэтажке 
без лифта и парковки. Износ здания – более 50%. 
Зимой плата за двухкомнатную квартиру площа-
дью 47 кв. м доходит до 5 500 рублей в месяц. Это 
16,6% от его доходов.

Германия - 13,6 % бюджета семьи
Зарплата среднестатистического немца – около 

90 000 рублей. Его расходы на квартплату – 12 500 
рублей. Столько стоит содержание типичной квар-
тиры площадью 65 кв. м с двумя спальнями, совме-
щенным санузлом, кухней-гостиной и местом на 
общей парковке. Коммунальные платежи – 13,6 % 
от зарплаты.

Франция - 13,5 % бюджета семьи
При зарплате в 100 000 рублей средний фран-

цуз тратит на оплату коммунальных счетов 13 500 
рублей, это 13,5 % от его заработка. При этом он 
живет в обычной европейской квартире площа-
дью 65 кв. м с двумя спальнями и кухней-столовой. 
В доме будет консьерж, охрана, лифт, собственный 
сад и парковка.

США - 12,9% бюджета семьи
Среднестатистический американец живёт в 

квартире площадью 70 кв. м с гостиной, двумя 
спальнями и санузлами. Он зарабатывает 120 000 
рублей в месяц и 15 500 рублей тратит на ЖКУ. Это 
12,9% дохода. В доме есть теннисный корт, бассейн 
и паркинг.

(По данным ГдеЭтотДом.РУ)

Несмотря на то, что власть, особенно городская, 
лояльно относится к ООО «Коммунальные 
технологии», появляется все больше сигналов 
«нехорошего» толка. Но для начала в который уже 
раз напомним, что рабочая комиссия, созданная 
в администрации Чебоксар для изучения 
ситуации на упомянутом предприятии, до сих 
пор не отчиталась о своей работе. И пока никому 
неизвестно, чем же, собственно, она занималась. 
В начале осени прошлого года из комиссии в 
региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ пару раз приходили ответы, будто бы 
«Коммунальные технологии» никак не представят 
документы, необходимые для работы. На этом 
все и завершилось. Помнят ли члены комиссии 
о своих обязанностях? Вполне возможно, они 
давно о них забыли. В отличие от городской 
власти, руководители некоторых предприятий 
Чебоксар тему «Коммунальных технологий» 
готовы продолжать. И на одной из сессий Госсовета 
Чувашии отрицательное отношение к КТ высказал 
руководитель ОАО «ЧПО им. В.И. Чапаева». 
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В прошлом номере мы 
обещали продолжить тему 
скорой помощи. Напомним, 
после двух трагедий, 
связанных с медицинским 
обслуживанием, в газете 
PRO ГОРОД появилась 
статья, в которой главный 
врач Республиканской 
станции скорой 
медицинской помощи 
говорит об имеющемся 
дефиците кадров. И 
добавляет, что в Москву 
работать уезжают в 
основном молодые, а не 
опытные доктора. Оставим 
это утверждение под 
вопросом: врачи скорой 
говорят, что в столицу 
отправляются как раз 
опытные сотрудники. 
Но главное не в том, кто 
уезжает, - молодежь или не 
молодежь. Главное в другом: 
а кто мешает удерживать 
работников? И надо ли 
это руководству, которое 
опытному сотруднику 
должно доплачивать 
за стаж? В пользу 
отрицательного ответа 
на этот вопрос говорят 
упрямые факты.

Федеральные выплаты
Чтобы не только удержать ка-

дры, но и привлечь их на работу 
в службу скорой помощи, в марте 
2006 года по нацпроекту «Здоро-
вье» стали поступать средства на 
федеральные выплаты: на одну 
ставку врача – 5 тысяч, фельдшера 
– 3,5 тысячи, медсестры по приему 
и передаче вызовов – 2,5 тысячи 
рублей. Средства шли через Казна-
чейство целевым направлением, а 
с 2013 года - через Территориаль-
ный фонд обязательного медицин-
ского страхования. Однако в марте 
этого года сотрудники скорой их не 
получили. Местные руководители 
самостоятельно переименовали их 
в стимулирующие выплаты за каче-
ство выполненных работ, говорят 
врачи. То есть гарантированные 
федеральные субсидии, которые 
нельзя не выплачивать ни при ка-
ких условиях, в Чувашии перестали 
таковыми быть. В других регионах 
главврачи за уменьшение этих вы-
плат были наказаны. 

А из ответа директора ТФОМС В. 
Александрова следует, что стиму-
лирующие выплаты за качество вы-
полняемых работ в марте 2014 года 
не сделаны в нарушение Тарифно-
го соглашения по обязательному 
медицинскому страхованию. 

Рабочее время
Продолжительность рабочей 

недели является предметом дав-

него спора врачей станции ско-
рой помощи и руководства. У тех, 
кто выиграл спор в судах, она со-
ставляет 36 часов. В январе 2014 
года эта норма стала распростра-
няться на всех сотрудников на 
основании представления про-
куратуры Ленинского района, но 
с февраля главный врач своей 
волей установил норму 39 часов, 
сославшись на изменения в Тру-
довом кодексе: после массовых 
судебных исков по всей стране 
государство подстраховалось и 
внесло в трудовое законодатель-
ство изменения. В то же время в 
соответствии с тем же федераль-
ным законодательством про-
должительность рабочей недели 
зависит от условий труда. А дей-
ствует законодательство только 
после проведения их специаль-
ной оценки. Но главный врач Ре-
спубликанской станции скорой 
медицинской помощи решил 
обойтись без специальной оцен-
ки. Подумал, видимо, что хватит 
и прошедшей аттестации рабочих 
мест, но не учел, что аттестация 
проводится по другой методике. 

Федеральный закон четко 
определяет срок действия оце-
ночных норм аттестации рабочих 
мест вплоть до 31 декабря 2018 
года. Это значит, что условия, 
определенные по результатам ат-
тестации рабочих мест до оконча-
ния срока действия протоколов, 
применимы ко всем медицинским 
работникам, чей труд проходит во 
вредных условиях. И пока специ-
альная оценка не сделана, рабо-
чая неделя должна составлять 36 
часов, что соответствует классу 
вредности 3.2, плюс увеличение 
оклада на 4% и дополнительный 
14-дневный оплачиваемый от-
пуск. Компенсации применялись 
бы до 2018 года, если бы аттеста-
ция прошла в 2013 году, но она 
прошла в 2010-м, и право сотруд-
ников на них сохраняется только 
до марта 2015 года.

Странная методика
Может быть, такие решения 

главного врача связаны с недо-
статком средств? Вряд ли. В про-
шлом году после сделанного ру-
ководству представления в связи 
с невыполнением норм закона 
бюджет Республиканской станции 
скорой медицинской помощи по-
полнился на 120 млн рублей как 
раз для обеспечения выполнения 
норм федерального законодатель-
ства. Врачи добились всех закон-
ных выплат, после чего необходи-
мые для их обеспечения средства 
были заложены в бюджет учреж-
дения на 2014 год. В коллективном 
договоре это тоже пытались про-
писать, ссылаясь на федеральное 
законодательство, определяющее 
срок действия аттестации рабочих 
мест до 31 декабря 2018 года. Но 
победили властные полномочия, 
и предложения трудового коллек-

тива не были включены в коллек-
тивный договор. И для тех, кто не 
обращался в суд, рабочая неделя 
осталась 39-часовой. А по пяти 
пунктам, предложенным работ-
никами для внесения в качестве 
изменений в коллективный дого-
вор, составлены протоколы раз-
ногласия (они находятся в стадии 
спора), однако руководитель при-
меняет свой вариант договора. 
Федеральное законодательство 
опять не учитывается. По безгра-
мотности или сознательно?

Новая методика сама по себе 
вызывает массу вопросов. Вред-
ные условия труда на скорой не-
устранимы. И эта методика их не 
устраняет, просто выводит из кате-
гории вредных. А раз условия тру-
да перестают считаться вредными 
по классам 3.2  и 3.1, следователь-
но, они не могут быть основанием 
для выплаты всех компенсаций. 
Все сделано для того, чтобы по-
лучателей было как можно мень-
ше? Врачи не только Чувашии, но 
и других регионов задали вопрос 
об этой странной методике прези-
денту страны. Жалобы находятся в 
стадии рассмотрения. 

Против логики
После реорганизации на ско-

рой появились новые рабочие 
места, необходимо было прове-
сти их аттестацию. Но требование 
законодательства не учитывалось 
почти год, и только в конце года 
руководитель решил начать атте-
стацию. Понятное дело, что ком-
пенсации за вредность на новых 
местах при этом выплачиваться 
не могли – не было оснований.

Обращение с просьбой прове-
сти аттестацию, как того требовал 
приказ Минздрава РФ, руково-
дитель проигнорировал. К ответ-
ственности за это его не привлек-
ли, а сигналы из надзорных 
инстанций имели вид отписок. 

Проигнорировано и представ-
ление, внесенное прокуратурой 
Ленинского района города еще 
в ноябре 2013 года. Аналогич-
ное предписание было сделано 
в феврале 2014-го Рострудом.  
Из Минтруда РФ в феврале сооб-
щили, что главный врач наказан. 
Но главный врач стоит на своем. 
Против логики, против разумных 
обоснований. Возможно, из-за 
личного отношения к активным 
и недовольным и в силу внутрен-
них убеждений.

А ведь если бы все прошло по 
правилам, врачи были бы с ат-
тестацией в течение ближайших 
пяти лет и до 2018 года получа-
ли бы все компенсационные вы-
платы за  вредные условия труда. 
Именно для этого правительство 
России издало в 2013 году распо-
ряжение, в соответствии с кото-
рым были выделены средства, и 
Чувашии в том числе. На вопрос, 
куда они делись, могли бы отве-
тить компетентные органы.

Дело в том, что на скорой были организо-
ваны акушерские бригады. Организовать-
то их организовали, только в настоящее 
время специалистов-акушеров в штате не 
имеется, поэтому «профильные акушер-
ские бригады временно не функциониру-
ют», записано в итогах проверки. Как долго 
продлится это «временно» - неясно, а ме-
дицинскую помощь беременным пока ока-
зывают фельдшерские выездные бригады.

А созданные акушерские бригады, в ко-
торых нет специалистов, в соответствии с 
приказом главного врача работают в ре-
жиме выездных бригад и включают в себя 
фельдшера, санитара (не всегда) и водите-
ля.

Проверка выявила, что «выездные бри-
гады, временно действующие за акушер-
ские бригады до их комплектации аку-
шерами, выполняют несвойственные им 
задачи – оказывают медицинскую помощь 
без транспортировки граждан до меди-
цинских учреждений». Выездные же бри-
гады скорой состоят из одного фельдшера, 
тогда как «должны включать в свой состав 
2-х фельдшеров».

Проверка установила и то, что в «БУ ЧР 
«РССМП» должных мер по организации 
акушерских бригад не предпринималось». 
По всем этим причинам прокуратурой Ле-
нинского района г. Чебоксар в адрес глав-
ного врача БУ ЧР «РССМП» А.В. Федорова 
внесено представление. 

Врачи Республиканской станции скорой 
медицинской помощи не раз в своих жало-
бах и обращениях к органам государствен-
ной власти выражали недоверие главному 
врачу, которому за короткий период выне-
сено множество предписаний и представ-
лений по поводу нарушений федерально-
го законодательства.

Может быть, Минздрав Чувашии не кон-
тролирует исполнение федеральных зако-
нов в БУ «РССМП»? И сколько должно быть 
нарушений у главного врача для дисквали-
фикации? 

В решении проблемных и значимых для 
населения вопросов врачам скорой по-
мощи помогают сотрудники региональ-
ного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ и депутат Госсовета Чувашии 
Игорь Моляков.

Родить 
нельзя 
годить

Завышенная недооценка 
вредна для здоровья

После проведенной прокуратурой 
проверки главный врач 
Республиканской станции скорой 
медицинской помощи получил 
очередное представление с 
требованием об устранении 
нарушений. На сей раз нарушения 
связаны «с ненадлежащей 
организацией работы акушерских 
и выездных бригад скорой 
медицинской помощи».
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6 панорама
Экономика

Тенденция  
пока неустранима

аПк

Цыплят  
по осени считают

Игнатьев  
рисковать не стал

Политика

Не дружит «Ядринмолоко» с природой
Экология

В прошлом году вывоз продукции 
за пределы республики 
сократился на четверть.

По данным Чувашстата, в 2013 году 
организациями Чувашии вывезено 
за пределы республики продукции и 
товаров на 26958,7 млн рублей (как 
собственного производства, так и при-
обретенных на стороне для перепрода-
жи). По сравнению с 2012 годом – мень-
ше на 25,2 процента. 

Из этого количества 95,6 процента 
товаров вывезено в другие регионы, 
а на экспорт – 4,4 процента. К уровню 
предыдущего года снижение составило 
соответственно 22,5 и 57,4 процента. 
Кроме этого, данными предприятия-
ми поставлено в Чувашию продукции 
и товаров на 14172 млн рублей, что по 
сравнению с 2012 годом больше при-
мерно на один процент.

В структуре вывозимых товаров наи-
большую долю составляют пищевые 

продукты, напитки и табачные изделия 
(11446 млн рублей, снижение к уровню 
2012 г. на 11,1%), машины, оборудо-
вание, эксплуатационные материалы 
и принадлежности (8057 млн рублей, 
снижение на 49,1%). Далее следуют 
несельскохозяйственные промежуточ-
ные продукты, отходы и лом (6456 млн 
рублей, снижение на 0,4%), непродо-
вольственные потребительские товары 
(999,8 млн рублей, рост на 17,7%).

Отмечается, что продукция постав-
лялась преимущественно в регионы 
Центрального и Приволжского феде-
ральных округов. 

При этом экономисты отмечают 
крайне тревожную закономерность. 
Она заключается в том, что при падении 
промышленности за прошлый год на 5 
процентов вывоз продукции за преде-
лы республики сократился в пять раз 
больше. Это означает, что чувашские 
товары теряют конкурентоспособность 
не только за рубежом, но и в России.

Еще сразу пять руководителей 
регионов страны досрочно 
покинули свои посты в 
соответствии с указом 
президента России Владимира 
Путина.

Среди них губернаторы Тюмен-
ской области Владимир Якушев, 
Курской – Александр Михайлов, 
Оренбургской – Юрий Берг, Во-
логодской – Олег Кувшинников 
и глава администрации Липец-
кой области Олег Королев. Их 
желание понятно: они хотят ис-
пользовать благоприятную поли-
тическую конъюнктуру, которая 
сложилась в стране в свете из-
вестных событий, но без гаран-
тии, что будет длиться годами. Да 
и сам факт, что всех их Путин на-

значил исполняющими обязанно-
сти глав регионов, является зна-
чительной поддержкой, которая 
вкупе с административным ре-
сурсом гарантирует переизбра-
ние. Если, конечно, руководитель 
пользуется хоть какой-то под-
держкой местного населения. 

А глава Чувашии Михаил Игна-
тьев, похоже, решил не испытывать 
судьбу. Во-первых, у него, судя по 
всему, не было уверенности, что в 
случае досрочного сложения сво-
их полномочий президент страны 
оставит его и. о. Во-вторых, его 
команда, видимо, понимает, что и 
поддержка электората у Игнатье-
ва мизерная. Вот и решил человек 
досидеть в своем кресле до упора. 
Заодно продолжая свою предвы-
борную агитацию.

Май – горячая, во многом 
решающая пора для земледельца. 
Как весенние работы оценили 
высокие начальники?

Во второй половине мая СМИ под-
робно описывали поездки главы респу-
блики Михаила Игнатьева по сельским 
районам. Все, и в первую очередь, ко-
нечно, сам глава, подчеркивали, что ве-
сенне-полевые работы нынче проходят 
как никогда слаженно и, если все будет 
хорошо, осенью в Чувашии должны со-
брать высокий урожай.

А чуть ранее в республике побывал 
директор Департамента растениевод-
ства Минсельхоза РФ Петр Чекмарев. 
До этого он посетил Мордовию и Улья-
новскую область. Так что чиновнику 
из Москвы было что с чем сравнивать. 
Сравнение получилось не в пользу Чу-
вашии. Гость (или ревизор?) отметил, 

что в последнее время посевные пло-
щади в Чувашии снизились с 800000 до 
552000 гектаров, а урожай зерновых 
уменьшился почти вдвое – с 946000 до 
555000 тонн. Чекмарев напомнил чу-
вашским земледельцам, что в соседней 
Мордовии засевается каждый гектар, 
поля находятся в отличном состоянии, 
в республике имеется необходимый 
запас удобрений и современной каче-
ственной техники. В Чувашии же мало 
думают о защите растений и технике, 
только за прошлый год в республике 
стало меньше на 21 сеялку и 154 трак-
тора.

Чекмарев отметил хорошую работу 
ряда хозяйств Батыревского, Комсо-
мольского, Цивильского районов, но 
сказал, что в следующий раз маршрут 
поездки выберет сам.

Кто в итоге окажется прав – узнаем 
осенью после уборки урожая.

И вновь наносится ущерб окружающей 
среде. И вновь ОАО «Ядринмолоко».

Совсем недавно наша газета рассказывала 
о том, что ОАО «Ядринмолоко», фактическим 
хозяином которого знающие люди считают ли-
дера единороссов Чувашии и депутата Госсо-
вета ЧР Николая Малова, нарушало водное и 
земельное законодательство при размещении 
объектов недвижимости в пределах водоох-
ранной зоны реки Суры, за что впоследствии 
было оштрафовано на 700 тыс. рублей. И вот 
новое ЧП.

Это хваленое предприятие, чтобы сэконо-
мить средства, устроило свою свалку прямо 
в черте Ядрина. Занимает она уже несколько 
гектаров. Чего только там нет! Главное – про-
сроченная продукция, которую не успели ре-

ализовать. От нее на всю округу разносится 
нестерпимая вонь. А ведь недалеко, всего в 
каких-то сотнях метров – участки, которые 
выделены многодетным семьям. Иногда все 
это поджигают, и дым с токсичными соедине-
ниями летит прямо на Ядрин. Только местные 
соответствующие органы, похоже, ничего не 
замечают. Видно, массивная фигура главного 
едросса Чувашии застилает собой все. Впро-
чем, не только местным властям. Вот уже поч-
ти три месяца, как прокуратура республики 
отправила на имя председателя Госсовета ЧР 
сообщение о сокрытии Маловым части своих 
и супруги доходов. А г-н Попов все не решится 
добиться рассмотрения этого сообщения в Ко-
миссии по контролю за достоверностью све-
дений о доходах, имуществе и обязательствах 
имущественного характера.

Не оскудела 
Чувашия талантами

дети

За последнее время в 
республике прошло немало 
мероприятий с участием 
талантливых ребят.

Для учащегося 2 класса Ибре-
синской школы искусств Егора 
Хораськина первые месяцы Года 
культуры поистине стали «урожай-
ными». Как сообщает газета «За по-
беду», юный баянист сначала занял 
второе место в V Всероссийском 
конкурсе «Талантоха» в Кургане в 
номинации «Вокальное и музыкаль-
ное творчество». Затем участвовал 
в международном конкурсе-фести-
вале «Прекрасное далеко» в Набе-
режных Челнах, откуда вернулся с 
дипломом первой степени. Моло-
дой музыкант занимается в классе 
преподавателя Светланы Москов-
киной.

Более 100 детей из 3 детских 
домов и 7 школ-интернатов уча-
ствовали в финале республиканско-
го фестиваля детского творчества 

«Звезды детства», состоявшемся в 
Шумерле. Самые лучшие выступле-
ния будут показаны на Окружном 
фестивале «Звездный час», который 
пройдет 11-12 июня в Ульяновске.

А 7 июля в деревню Кзыл Чиш-
ма Батыревского района съедут-
ся талантливые во многих обла-
стях дети района и окрестностей. 
Как сообщает газета «Авангард», 
в этот день начнет работу лагерь 
в рамках детско-молодежной ор-
ганизации «Селэт» города Казани. 
Руководителем организации явля-
ется уроженец деревни, академик 
АН Татарстана Джавет Сулейманов. 
В это же время здесь начнет рабо-
тать бригада художников из Уфы, 
Казани, Чебоксар. Эту работу воз-
главит местный художник, член 
Союза художников России Мидхат 
Шакиров. Совпадение не случай-
ное. В пленэре будут участвовать 
художники - его выпускники. Так 
здесь ребят с детства приобщают к 
высокому искусству.
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Два сапога 
пара

криминал

Коротко

тюркский мир

Сообщая об этом, Минкультуры ЧР напо-
минает, что единственный чувашский фильм 
участвует в конкурсе кинофестиваля в про-
грамме «Кинематограф малых народов».

Режиссер Андрей Васильев рассказал 
зрителям, что съемки длились два месяца, а 
общая подготовка заняла полтора года. Эпи-
зоды ленты снимались в Чебоксарах на сце-
не филармонии. Фильм основан на мюзикле 
«Нарспи» по одноименной поэме классика 
чувашской поэзии Константина Иванова. 
Оригинальный творческий стиль, отличный 
художественный вкус пленяют зрителя и за-
ставляют в течение двух часов смотреть на 
экран не отрываясь. Профессиональный во-
кал и хореография, нестандартные приемы 
и пластические решения массовых сцен, яр-
кие символы и спецэффекты делают фильм 
впечатляющим и незабываемым.

Представители 
Чувашии побывали 
на Празднике книги 
в турецком городе 
Эскишехире.

Как сообщает сайт 
«Свободное слово», в со-
став чувашской делега-
ции входили журналист 
Илле Иванов, писатель 
Евгений Турхан, пред-
ставители Чувашского 
государственного инсти-
тута гуманитарных наук 
(ЧГИГН) литературовед, 
профессор Виталий Ро-

дионов и лингвист Эду-
ард Лебедев. Они уча-
ствовали в совещании 
писателей, побывали на 
выставке книгоиздате-
лей из тюркских стран 
и регионов, посетили 
стамбульский Дом куль-
тур тюркских народов, 
в котором, в отличие от 
татарского, башкирского 
и иных разделов чуваш-
ского, к сожалению, нет. 
В один из дней фестива-
ля Илле Иванов в составе 
делегации из 30 человек 
был принят премьер-ми-

нистром Турции Эрдога-
ном в Стамбуле.

На совещании писа-
телей речь шла о таких 
проектах, как издание 
Библиотеки тюркского 
мира на всех тюркских 
языках, учреждение еди-
ного литературного ин-
ститута, выпуск общего 
литературного журнала.

В пресс-релизе вы-

ставки отмечается, что 
в Чувашии исследова-
ниями и выпуском книг 
по чувашскому языку, 
литературе, фольклору 
и другим гуманитарным 
дисциплинам занимает-
ся единственная органи-
зация – ЧГИГН. Однако 
ее книжная продукция 
вызвала в Эскишехире 
значительный интерес.

Поэтический конкурс, 
посвященный 
знаменитому поэту-
земляку Анатолию 
Смолину, стал уже 
традицией.

В этом году его приурочи-
ли к Дню чувашского языка. 
И не случайно. Как отмечает 
районная газета «Знамя», 
Анатолий Смолин вошел в 
историю как тонкий лирик, 
знаток народного языка и 
народной души. «Его стихи 
полны сердечной теплоты и 
искренности, любви к про-
сторам родных полей». Поэт 
– заслуженный работник 
культуры ЧР, лауреат пре-
мий им. М. Сеспеля, С. Эль-
гера, М. Трубиной, Г. Айги, 
М. Карима. Одновремен-
но он много переводил –  
К. Иванова, М. Сеспеля,  
П. Хузангая, Я. Ухсая и др.

Конкурс проходил по 
двум номинациям: художе-
ственное чтение и литера-
турная (литературно-му-
зыкальная) композиция по 
произведениям Смолина. 
В целом свои таланты про-
демонстрировали около 
70 человек. В номинации 
«художественное чтение» 
призерами стали (в разных 
возрастных группах) Ники-
та Александров (КСОШ № 
3), Вадим Милаев (Янтиков-
ская школа-детский сад) и 
Ольга Гришина (КСОШ № 
3). В номинации «Литера-
турная (литературно-му-
зыкальная) композиция» 
победителями стали уча-
щиеся Карамышевской 
школы.

Устроители праздника 
намерены превратить кон-
курс «Смолинские чтения» в 
республиканский.

На первый взгляд, чиновник и 
полицейский – люди разные. На самом 
деле оба – представители власти, оба 
считают себя неприкасаемыми.

Но не все коту масленица. Когда они со-
всем уже распоясываются, их тоже прихо-
дится ставить на место. Соответствующее. 
Правда, это в основном касается чиновников 
и правоохранителей местного уровня.

Так, в Алатыре осужден начальник отде-
ла архитектуры администрации города. Чи-
новник признан виновным в махинациях с 
земельными участками, расположенными в 
Южном квартале Алатыря. Он оформлял до-
кументы так, что будто бы на них находились 
объекты недостроя, что давало ему возмож-
ность предоставлять участки людям без тор-
гов и по более низкой цене. А людьми этими 
оказались его жена и знакомые. Ущерб, нане-
сенный таким образом бюджету, следствие и 
суд оценили в 2 млн рублей, за что чиновник 
получил 4 года колонии общего режима и 100 
тыс. рублей штрафа. Правда, приговор еще 
не вступил в законную силу.

А в Канаше получил 5,5 года колонии-по-
селения и запрет на право управления транс-
портным средством в течение 2,5 года быв-
ший старший участковый уполномоченный 
полиции. Он, чувствуя вседозволенность, 
частенько садился за руль автомобиля под-
шофе. Как и 16 декабря прошлого года, когда 
между деревнями Асхва и Больше Бикши-
хи выехал на встречную полосу и совершил 
столкновение с другой машиной. Результат 
пьяной езды – трое погибших, в том числе 
пятимесячный ребенок. Заметим, и в этом 
случае приговор пока не вступил в силу.

В Чувашии на 1 мая задол-
женность организаций ЖКХ за 
топливно-энергетические ре-
сурсы достигла уже 3598,8 млн 
рублей. В том числе за тепло – 
2481,4, газ - 598,4, электроэнергию 
– 519 миллионов. Это на 12,9 про-
цента больше долгов за соответ-
ствующий период прошлого года.

Группа жителей Ядрина в со-
ставе 20 человек побывала в 
Москве в Кремлевском дворце 
съездов на благотворительном 
концерте «Шедевры русской 
музыки». Концерт организован 
Благотворительным фондом воз-
рождения культуры и традиций 
малых городов Руси (учредитель 
– солист Большого театра Влади-

мир Моторин). На концерте были 
представители и других малых го-
родов Чувашии.

Отметил свое 35-летие Крас-
ночетайский районный музей 
«Человек и природа» им. В.Г. 
Толстова-Атнарского. В празд-
нике участвовали гости из Чебок-
сар, ветераны, школьники и учи-
теля, жители района. Директор 
музея Елена Чемалинова провела 
для них экскурсию. Вечером со-
стоялись культурные меропри-
ятия. В настоящее время в музее 
хранится около пяти тысяч экспо-
натов.

Сразу тринадцать юношей 
отправились в ряды Россий-

ской Армии из Урмарского рай-
она. Ребята все подготовленные, 
идут на службу по своему жела-
нию. «Обещаем: будем служить, 
как подобает защитникам Роди-
ны, не уроним честь республики 
и родного народа», - сказали они, 
прощаясь с родными и друзьями.

По материалам СМИ.

В рамках VII 
Чебоксарского 
международного 
кинофестиваля был 
показан чувашский 
фильм «Нарспи».

«Нарспи» - 
чувашский 
музыкальный 
фильм

Память В Козловке  
прошли «Смолинские чтения»

Праздник книги  
в Турции
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Проверено:  
свой человек

В самом деле, сидел себе 
человек в кресле директора 
муниципального унитарно-
го предприятия (МУП) «Тех-
нической инвентаризации», 
корпел над бумагами – и 
вдруг на тебе, стал управ-
лять непростым хозяйством 
немалого города. Только так 
думали люди несведущие. А 
те, кто подбирал кандида-
туру на пост главы, похоже, 
приметили его после одной 
удачной операции. Дело в 
том, что когда г-н Сироткин 
был директором МУП «Тех-
нической инвентаризации», 
он с разрешения админи-
страции города провел ре-
конструкцию помещения 
второго этажа дома быта 
«Илем» под физкультурно-
оздоровительный центр. А 
после взял и передал это по-
мещение из муниципальной 
собственности в частную. 
Разумеется, в нарушение за-
конодательства. Разумеется, 
не за так. Ну как не приме-
тить своего человека после 
этого! Ведь вся власть нынче 
держится на таких деятелях.

Однако тогда, в июле, ка-
жется, сам Сироткин еще 
не до конца верил в свою 
птицу счастья. Поэтому, как 
считают некоторые, первым 
делом решил обезопасить 
свой тыл.

В 2011 году много шуме-
ли о создании многофунк-
циональных центров по 
оказанию государственных 
(муниципальных) услуг. Но-
вочебоксарску тоже на эти 
цели из бюджета республи-
ки выделили 8,2 млн рублей. 
Соответственно админи-

страция города приобрела 
для центра современную ме-
бель, компьютеры, оргтех-
нику, кондиционеры и т. п. на 
общую сумму около 4,4 млн 
рублей. Все бы отлично, но в 
декабре глава администра-
ции Сироткин своим рас-
поряжением вдруг все это 
передал предприятию «Тех-
нической инвентаризации». 
Хотя, согласитесь, МУП ТИ – 
это совсем не многофункци-
ональный центр. Мало того, 
на оставшиеся 3,8 миллио-
на был проведен шикарный 
евроремонт кабинета, куда 
бы вернулся г-н Сироткин в 
случае своей отставки. При 
этом, согласно данным Еди-
ного государственного рее-
стра юридических лиц, Мно-
гофункциональный центр в 
Новочебоксарске так и не 
был создан. А зачем? Главе 
администрации и без него 
хорошо. Неважно, что на-
лицо нецелевое использо-
вание бюджетных средств. 
Никто из тех, что наверху, 
его за это не упрекнет. Сами 
такие…

(…)

Забота о людях?  
Не смешите…

Ну, ладно, с предприни-
мателями у него сложились, 
скажем так, весьма своео-
бразные отношения. Но в 
городе большинство – про-
стые люди. И, по идее, обя-
занность главы – заботиться 
прежде всего о них. Как с 
этим обстоит дело?

Похоже, никак. Похоже, 
простые люди для него как 
бы и не существуют. Опять же 

характерный пример.
20 апреля этого года на 

имя Сироткина поступило 
письмо от арбитражного 
управляющего ОАО «Желе-
зобетон» Сергея Гончарова. 
В нем сообщалось, что за-
канчивается срок договора 
аренды производственного 
оборудования, заключенно-
го между ОАО «Железобе-
тон» и ООО «ЖБК № 2». По-
сле чего работники ЖБК не 
будут допущены на террито-
рию «Железобетона». В пе-
реводе на нормальный язык 
это означало, что работники 
останутся без работы и, со-

ответственно, без средств к 
существованию. И что сде-
лала администрация, что-
бы предотвратить беду? Да 
ничего! Потому что, как уже 
отмечалось, для г-на Сирот-
кина простые люди как бы 
не существуют. Ибо какой от 
них прок с точки зрения сво-
их личных интересов.

А они, личные интересы, 
у него куда обширнее, чем 
городское хозяйство. Ведь 
только накануне, в марте 
2012 года, Александр Сирот-
кин, находясь в очередном 
отпуске, побывал с частным 
визитом… - где бы вы ду-
мали? – в городе Майами, 
что в США. В окрестностях 
которого, как утверждают 
в прокуратуре Чувашии, 

обитает Дмитрий Романцов, 
обокравший Волжскую тек-
стильную компанию (ВТК) 
на сотни миллионов рублей 
и блаженствующий сейчас 
за счет слез трудящихся Чу-
вашии. Ну да, Майами – ме-
сто прекрасное, курортное. 
Только Сироткина там инте-
ресовало не налаживание 
связи между двумя города-
ми или что-то вроде того. 
Целью его поездки было 
приобретение элитной не-
движимости. И как только 
умудряются чиновники на-
копить столько средств. 

Хоть и значительная у них 
зарплата, но не настолько 
же!

         *    *    *
Вот такой он, нынешний 

глава администрации горо-
да Новочебоксарска Алек-
сандр Валерьевич Сироткин. 
Один из примерных пред-
ставителей партии власти. 
Под стать ему, разумеется, и 
другие представители этой 
партии с удостоверениями 
депутатов. Ведь у них тоже 
свои интересы в городе, ко-
торые для них гораздо важ-
нее заботы о простых людях. 
Так что очень даже понятно, 
почему власть, к примеру, 
против проведения рефе-
рендума по поводу строи-
тельства полигона твердых 

бытовых отходов (ТБО) в 
черте города. Почему им без 
разницы, что реконструк-
цией БОС занимаются не 
сведущие в этом деле спе-
циалисты, а дорожники. По-
чему они не вмешиваются 
в ситуацию на «Химпроме», 
которая обостряется год от 
года.

«СПРАВЕДЛИВАЯ  
РОССИЯ – Чувашия» «18(80) за 

ноябрь 2012 г.

У главы свои интересы
Когда в июле прошлого года главой администрации Новочебоксарска назначили Александра Сироткина,  
многие недоумевали: за какие такие заслуги?

Документально подтверждено, 
что указанное в статье помещение 

дома быта «Илем» было сдано в 
аренду ООО «Академия спорта» 

2 мая 2006 года (в воскресенье!). 
А разрешение на ввод объекта 

администрация Новочебоксарска 
дала 17 ноября 2006 года. По 

документам, до этого был 
произведен ремонт на сумму 3 

316,69 тыс. руб. Как могли законно 
подписать договор аренды за 6,5 

месяца до завершения ремонта 
и освоения 3,3 млн рублей 

муниципальных денег, причем в 
выходной день?

Многофункциональные центры 
по оказанию государственных 

(муниципальных) услуг, как 
известно, сегодня действуют 

почти во всех муниципалитетах. 
В статье же речь шла о 

ситуации на 2011 год. А факты 
нецелевого использования денег 

зафиксированы в акте проверки 
Минфина ЧР.

Что касается Майами, наш 
информатор воспользовался 

рассказами людей из окружения 
главы и допустил неточность, 

которая, впрочем, никак не 
порочит честь и достоинство 
Сироткина. Выяснилось, что 

на самом деле Сироткин хотел 
выехать в Майами не за свой 

счет, а за счет государства, для 
чего письменно обратился 

в правительство с просьбой 
отправить его в США в 

командировку для получения 
навыков строительства жилья, 

предположительно, элитного. 
Зачем ему, главе города, где зимы 

-  суровые, опыт строительства 
жилья в жарком курортном штате 

Флорида –понять трудно.
Все подтверждающие документы 

были представлены суду.

От редакции

оПровержение

«Сведения о передаче 
Сироткиным Александром 
Валерьевичем в нарушение 
законодательства помеще-
ния дома быта «Илем», пред-
назначенного для физкуль-
турно-оздоровительного 
центра, из муниципальной 
собственности в частную; 
об отсутствии в городе Но-
вочебоксарске многофунк-
ционального центра по 
оказанию государственных 
(муниципальных) услуг и 
нецелевом использовании 

бюджетных  республикан-
ских средств в размере 8,2 
(восемь миллионов двести 
тысяч) миллионов рублей, 
необходимых для создания 
многофункционального цен-
тра по оказанию государ-
ственных (муниципальных) 
услуг; о посещении Сиротки-
ным Александром Валерье-
вичем в период пребывания 
в отпуске в марте 2012 года 
города Майами Соединен-
ных Штатов Америки с целью 
приобретения элитной не-

движимости, опубликован-
ные в статье «У главы свои 
интересы» в ноябрьском но-
мере газеты регионального 
отделения партии «Справед-
ливая Россия – Чувашия» № 
18 (80) 2012 года являются 
недействительными».

Публикуется по решению 
Ленинского районного суда  

г. Чебоксары  
от 6 ноября 2013 года.

Наши читатели, наверное, давно уже забыли, что 
это была за статья и о чем в ней говорилось. Поэтому 
напомним о ней повторной публикацией части, каса-

ющейся г-на Сироткина. 


